

SEMANARIO

# CUATRO F

CARACAS, 10 DE NOVIEMBRE DEL 2025

## Nueva época, nueva estructura del PSUV



Periódico del



**PSUV**

PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA

**Discurso del Presidente de la República Bolivariana de Venezuela Nicolás Maduro Moros y Presidente del PSUV.**

(Plenaria extraordinaria V Congreso del PSUV y IV Congreso de la JPSUV)

## ÍNDICE DEL DISCURSO

# **Nueva época, nueva estructura del PSUV**

## **Discurso del Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros**

(Plenaria extraordinaria V Congreso del PSUV y IV Congreso de la JPSUV)

|  |             |
|--|-------------|
| 1. Intervención de del Secretario General del PSUV Cap. Diosdado Cabello Rondón .....  | <b>P.3</b>  |
| 2. Intervención del Presidente Nicolás Maduro: creación de la nueva teoría organizativa de la Revolución Bolivariana .....                   | <b>P.5</b>  |
| 3. Intervención del Dr Jorge Rodríguez: Psuv referencia mundial de organización popular y revolucionaria. ....                               | <b>P.8</b>  |
| 4. Un antes y un después en la historia política del PSUV.....   | <b>P.10</b> |
| 5. Geopolítica, agresiones imperiales y diagnóstico de fuerzas .....   | <b>P.12</b> |
| 6. El poder popular, la juventud, las comunas, la clase obrera y el campesinado .....  | <b>P.14</b> |
| 7. Intervención de la Primera Combatiente Cilia Flores: estamos en un camino correcto. ....  | <b>P.18</b> |
| 8. Con Bolívar cabalgamos hacia el futuro .....  | <b>P.21</b> |
| 9. Discurso del presidente Nicolás Maduro Moros en el nacimiento y juramentación nacional de los Comités Bolivarianos de Base integral ..... | <b>P.24</b> |

# Intervención del Secretario General del PSUV Cap. Diosdado Cabello Rondón



Ciudadano Presidente, compañeras y compañeros: Hemos venido avanzando de manera sostenida en el cumplimiento del mandato emanado de la plenaria extraordinaria que usted convocó en el marco del V Congreso del Partido Socialista Unido de Venezuela y del IV Congreso de la Juventud del PSUV. De aquella plenaria surgieron cinco instrucciones centrales, que hoy orientan nuestro trabajo político y organizativo.

La primera instrucción es **profundizar el proceso popular constituyente y fortalecer el movimiento popular**, lo cual implica consolidar la organización de los movimientos sociales en el territorio, articulando las fuerzas sociales de 27 sectores en un plan de acción que abarca este año y el próximo.

La segunda instrucción es **garantizar los nuevos métodos de gobierno y el sistema de ejecución directa**, transformando las viejas estructuras de gobernaciones y alcaldías para erradicar el burocratismo y enfrentar cualquier forma de corrupción. Se trata de consolidar el nuevo sistema de gobierno popular, sustentado en las 7T, la Agenda Concreta de Acción, el Mapa de los Sueños, las Salas de Gobierno Comunal, el 1x10 del Buen Gobierno y las consultas populares. La tercera instrucción se refiere a la **creación de la nueva estructura organizativa del partido**, compuesta por varios niveles:

1. Los Comités Bolivarianos de Base Integral (CBBI).
2. Los Comandos de Comunidades Bolivarianas

**Integrales.**  
3. La consolidación y permanencia de las estructuras de la UBCH. Siguiendo su orientación, presidente, iniciamos de inmediato el cumplimiento del punto 3.1: **la creación de los Comités Bolivarianos de Base Integral**. La cuarta instrucción contempla **la organización para la defensa integral**, elevando la capacidad de transitar de la lucha no armada a la lucha armada, si fuese necesario, y fortaleciendo la lucha comunicacional e internacional. Somos referencia mundial en la confrontación de la guerra mediática y de las narrativas que buscan dañar a nuestro país, y debemos combatirlas tanto con nuestras propias publicaciones como con el acompañamiento de hermanos y hermanas en el mundo.

La quinta instrucción, finalmente, fue la autorización otorgada por los delegados del Congreso para que usted, presidente del partido, tome todas las decisiones necesarias para garantizar el cumplimiento pleno de este conjunto de tareas estratégicas.

Ahora, dentro del punto tres —que es el que nos ocupa—, se instruyó iniciar asambleas en cada calle de Venezuela para la elección de los Comités Bolivarianos de Base Integral. Esto representa el paso de la figura del jefe o jefa de calle a una estructura colectiva: **el comité**, electo desde las bases. Cumpliendo con el mandato, se realizaron asambleas extraordinarias en todo el país. En un primer momento estaba previsto que estas jornadas se desarrollaran durante los fines de semana, pero debido a la magnitud de la convocatoria y a ciertas restricciones en algunos territorios, extendimos el despliegue a los días martes, miércoles y jueves. Esta decisión permitió culminar exitosamente las asambleas y cumplir con la tarea que usted nos ha encomendado. Lo que ha surgido de este proceso es verdade-

ramente extraordinario. Nuestro pueblo es sabio, presidente. Sabe lo que tiene que hacer. Y lo que observa en estas asambleas es la expresión más genuina de su conciencia política.

Hoy estamos materializando exactamente lo que planteó nuestro comandante Chávez en las **Líneas Estratégicas de Acción Política**. Él nos enseñó que el escalón fundamental de la Revolución Bolivariana está en lo local: en lo municipal, en lo parroquial y, físicamente, en cada comunidad. Es allí, en las comunidades urbanas y rurales, donde se enfrentan directamente los intereses de la vieja cultura capitalista —apropiadora, clientelar— con los esfuerzos socialistas, participativos y protagónicos del pueblo. Es allí donde se construye el poder popular; es allí donde se gana o se pierde la base social de apoyo a la revolución. Por ello, el PSUV debe dotarse de una estructura político-territorial estable, que abarque estados, municipios, parroquias, comunidades y sectores específicos. Y hoy hemos ido más allá: estamos aterrizando directamente sobre el territorio de las **calles**.

La estructura anterior cumplió su etapa. Esta nueva responde a los tiempos actuales, a la coyuntura que vivimos, y a las amenazas que enfrenta la patria. Porque para nadie es un secreto que Venezuela sigue sometida a asedios, agresiones y campañas mediáticas que buscan distorsionar nuestra realidad. Pero cualquier ciudadano del mundo que visite Venezuela encuentra un país en paz, un pueblo alegre, trabajador, resiliente y dispuesto a levantarse siempre.

Presidente, le informo oficialmente que este proceso continuará hasta el día jueves, fecha prevista para culminar con éxito la conformación de todos los Comités Bolivarianos de Base Integral en las calles del país. Este despliegue, además, nos permitirá sincerar la verdadera territorialidad del partido.

En este momento están conectados, vía videoconferencia, todos los estados del país. Todas las direcciones políticas regionales están atentas a sus orientaciones y a las nuevas tareas que usted nos va a asignar.

Presidente:

**Adelante, compañero Nicolás Maduro.**

**Intervención del Presidente Nicolás Maduro**  
**Creación de la nueva teoría organizativa de la Revolución Bolivariana**



**B**uenas tardes, camaradas.

Un abrazo para todas y todos los compañeros de lucha, de trabajo, de creación y de esperanza, compañeros de cantos y labores.

Ante todo, quiero comenzar esta reunión conjunta de la Dirección Nacional del Partido Socialista Unido de Venezuela y de la Juventud del Partido expresando mis felicitaciones más sinceras por la extraordinaria jornada realizada el sábado y el domingo pasados. Mi reconocimiento es profundo, sincero, emocionado. Extiendo igualmente mis felicitaciones a esa gran familia que ustedes ven representada en las pantallas: todos los estados del país, todas las regio-

nes de nuestra Venezuela amada, de norte a sur, de este a oeste. A cada uno de ustedes: **felicitaciones**, de aquí y de allá, de más acá y más allá.

Quiero hacer un reconocimiento especial a todas las compañeras y compañeros enlaces estadales del partido, quienes recorrieron el país entero y garantizaron el éxito de esta jornada. Su trabajo ha sido impecable.

Mi saludo, desde el corazón, a todos los militantes, activistas, líderes y lideresas, a los integrantes de los Comités Bolivarianos de Base Integral que se han conformado a lo largo y ancho del territorio nacional. Mi respeto y mi admiración para ustedes.

Compañeros, compa-ñe-

ras:

Tengo aquí conmigo, en físico, las primeras actas que ustedes elaboraron durante sus asambleas: los debates, las postulaciones y elecciones de los Comités Bolivarianos de Base Integral, comité por comité y calle por calle. Actas hechas de puño y letra, con tinta fresca del pueblo. Me llegaron a través del compañero Diosdado Cabello y su equipo. Agradezco también al equipo que nos acompaña hoy: Cilia, Jorge, Héctor, Delcy, toda la Dirección Nacional. A la alcaldesa de Caracas, Carmen Teresa, por prestarnos este espacio tan hermoso donde estamos reunidos, y al pastor Naúl Fernández, siempre presente con el pueblo y con la juventud.

Ahora bien:

Quiero compartir con ustedes el primer balance cuantitativo y cualitativo, que es verdaderamente impresionante.

Estuve siguiendo en detalle —por todas las vías que existen y por haber— el desarrollo de las asambleas. Desde las diez de la mañana hasta la medianoche del sábado; y desde las diez de la mañana hasta la medianoche del domingo. Vi convocatorias, debates, elecciones, testimonios, compromisos. Y tengo que decirlo: **no conozco una experiencia organizativa más poderosa que esta.**

Lo que vivimos este fin de semana fue una verdadera escuela de sabiduría, de moral revolucionaria, de combatividad, de compromiso con el país, de lealtad. Allí estaba el pueblo humilde, sencillo, el hombre y la mujer de a pie, jóvenes, adultos mayores, abuelos y abuelas, muchachas y muchachos. Había jóvenes de 15 años y personas de 100 años participando con el mismo entusiasmo. Y la inmensa mayoría: mujeres, siempre mujeres al frente.

Esta experiencia demuestra, una vez más, la fortaleza moral del pueblo bolivariano y chavista. Un

pueblo que no solo es la reserva moral de Venezuela, sino de toda la Patria Grande. Allí están los nietos y nietas de quienes vencieron en Boyacá, en Carabobo, en Junín, en Ayacucho. Allí está el huracán bolivariano en movimiento, recorriendo las calles de un país que vuelve a renacer en cada jornada de participación. Y es así como nuestro pueblo responde a las amenazas criminales, inmorales, extravagantes del imperio estadounidense. Ante su intención de colonizar, destruir, dividir, esclavizar a Venezuela, nuestro pueblo responde con serenidad, con firmeza, con organización, con más poder popular.

Según el reporte preliminar, se realizaron **145.465 asambleas de calle**, con un promedio de 20 participantes por asamblea, lo que representa una participación superior a **tres millones de mujeres y hombres** en todo el país. Y el resultado histórico fue la conformación de **145.465 Comités Bolivarianos de Base Integral**. El 8 y 9 de noviembre de 2025 nacieron —en las calles profundas de la Venezuela de verdad— más de 145 mil comités. No un número más, no un

número menos. Una cifra exacta que refleja organización, conciencia y compromiso.

Esto no es casualidad ni improvisación. Lo que está surgiendo aquí, camaradas, es la nueva teoría organizativa de la Revolución Bolivariana, elaborada desde la experiencia concreta, desde la necesidad histórica, desde la creatividad popular. Cada vez que Venezuela es agredida, nuestra respuesta es más Revolución: más poder popular, más conciencia, más organización, más democracia.

Y es precisamente por eso que estamos ampliando y reorganizando nuestras bases políticas. Porque la Revolución ha alcanzado un nivel de maduración, de claridad y de sabiduría que nos permite dar este salto histórico: fortalecer las bases en cada territorio, garantizar la paz en cada rincón del país y asegurar el curso pacífico de los meses y años por venir.

Con este balance inicial, dejo abierto el camino para continuar con las orientaciones y tareas que nos corresponden, aquí se encuentra con nosotros Jorge, ¿tú qué piensas de esto?



**Intervención del Dr. Jorge Rodríguez:  
Psuv referencia mundial de organización popular  
y revolucionaria**

**C**amarada Presidente, muchísimas gracias.

Desde el primer momento en que el Comandante Hugo Chávez nos convocó a la conformación de los comités promotores del Partido Socialista Unido de Venezuela, él tenía absoluta claridad sobre el horizonte estratégico: construir un gran partido de masas, sí, pero también —y esto es fundamental— un partido con el espíritu gramsciano de una organización de masas donde se formen, se templen y surjan los cuadros de la Revolución.

Siempre buscamos formas organizativas de base, mecanismos de articulación popular, estructuras que permitieran la expresión consciente del pueblo en el territorio. Pero, Presidente, creo que usted ha dado en el clavo con la propuesta surgida de este Congreso y aprobada por unanimidad: la creación de verdaderas células de acción organizativa, de formación y de despliegue integral.

Estamos hablando de estructuras que no solo



actuarán para lo político y lo social, sino que también asumirán la defensa del sagrado territorio de la Patria. Esto es clave: los Comités Bolivarianos de Base Integral nacen para abarcar todas las dimensiones de la Revolución.

El Partido Socialista Unido de Venezuela es —y quiero subrayarlo— el único partido en este continente que en el siglo XXI ha logrado alcanzar este nivel superior de organización popular. Un partido de masas, profundamente territorializado, pero al mismo tiempo un partido de cuadros formados, militantes, conscientes.

No existe —y lo digo sin falsa modestia— ninguna organización política en América capaz de mostrar

presencia real en cada calle, cada comunidad, cada barrio, cada organización y hasta en cada edificio. No hay en este continente una estructura comparable. Ninguna.

Y tengo la absoluta certeza, compañero Presidente, de que estos Comités Bolivarianos de Base Integral van a catapultar al PSUV no solo como el gran partido de la Revolución Bolivariana, sino también como referencia mundial de organización popular y revolucionaria.

Un partido que no solo acompaña al pueblo: un partido que nace del pueblo, se forma en el pueblo y se expande con el pueblo hacia el futuro.

Muchas gracias.



Bienvenidos a  
a La Ferrocarrilero  
de los CBBI PSUV  
Casa Rural a Banes



Tolima  
2019

Presidente Nicolás Maduro:

## Un antes y un después en la historia de la organización política de Venezuela

**C**amaradas, como bien decía el compañero Diosdado, una de las grandes fortalezas de nuestra Revolución es su **coherencia**: la coherencia entre pensamiento y acción, entre teoría y práctica, entre lo que escribimos en los documentos fundacionales y lo que se vive en cada comunidad. Esa coherencia es ética; es la raíz que nos conecta con el proyecto original de los Libertadores y con el legado del Comandante Chávez.

Este proceso organizativo que estamos desarrollando —y que hoy muestra resultados históricos— surge precisamente de esa coherencia. Todo está escrito en nuestras tesis, en nuestras líneas estratégicas, en los documentos donde se plasmó el espíritu fundador del PSUV.

Tengo aquí en mis manos uno de esos textos esenciales: Las Líneas Estratégicas de Acción Política. Recuerdo al Comandante Chávez y a Aristóbulo

revisando, tachando, escribiendo y reescribiendo estas páginas, junto con Darío Vivas, para garantizar que cada línea tuviera pertinencia histórica y conexión con la realidad del pueblo. Nada de elucubraciones teóricas separadas de la vida. Chávez siempre insistía en que la teoría revolucionaria debía nacer de la práctica del pueblo, y regresar a ella para transformarla.

Este documento conserva una vigencia impresionante. En él, Chávez plantea la necesidad de superar las prácticas de la cultura política capitalista —el caudillismo, el clientelismo, el uso del poder para enriquecerse— y avanzar hacia una **militancia socialista**, consciente, participativa, honesta.

Otra de sus líneas fundamentales es **convertir la maquinaria en un partido movimiento**, un concepto que hoy se materializa en los Comités Bolivarianos de Base Integral. También plantea convertir al

partido en un poderoso medio de propaganda, comunicación y agitación. Y eso hoy, en plena guerra cognitiva, adquiere una dimensión aún mayor: debemos disputar la verdad en las redes, en los espacios digitales, en la mente y en la formación de la conciencia del pueblo y, sobre todo, de la juventud.

Asimismo, Chávez definió al PSUV como herramienta para el **fortalecimiento del poder popular**, como plataforma para consolidar comunas, consejos comunales y toda forma de organización del pueblo. Estas líneas siguen siendo faro y guía.

Y el resultado de seguir esa guía está aquí, hoy: el pueblo organizado en las calles de Venezuela, participando masivamente, construyendo una nueva arquitectura política inédita en el mundo.

La conformación de **145.465 Comités Bolivarianos de Base Integral** no es un mero ejercicio

administrativo; es un salto cualitativo, político y cultural. Estamos construyendo algo completamente nuevo en la historia de la organización popular: una estructura viva, territorializada, colectiva, que emerge directamente de la voluntad del pueblo.

Y este proceso nos ha permitido iniciar algo fundamental: **la sinceración de la territorialidad real del partido.**

Muchos recordarán que hace varios años asumimos el registro de **264.000 calles**. Esa cifra, que fue funcional en su momento, cumplió una etapa. Durante años trabajamos con ella para enfrentar amenazas, ganar elecciones, fortalecer comunidades y garantizar la estabilidad del país, especialmente en los momentos más duros: la violencia fascista, el sabotaje, la pretensión de imponer un gobierno títere... Y el pueblo organizado —los jefes y jefas de calle— derrotó cada uno de esos intentos.

Pero ahora hemos entrado en un proceso de **reingeniería organizativa**. Varios estados han constatado que el número his-

tórico de calles era mayor que la territorialidad real. Lo vimos, por ejemplo, en Carabobo, donde se hablaba de 24 mil calles, y tras el levantamiento riguroso se estima que la cifra real ronda entre 18 y 19 mil. Eso es positivo. Esa sinceración es necesaria. Y está ocurriendo en todo el país. Estamos, pues, actualizando, recalibrando y afinando la estructura territorial del partido conforme a la realidad concreta. Y de esa revisión, de ese esfuerzo que están haciendo ustedes, camaradas, surge la nueva teoría organizativa de la Revolución Bolivariana: una teoría que nace del territorio, del dato preciso, de la organización real, del movimiento vivo del pueblo.

Cada agresión del imperialismo acelera nuestra evolución.

Cada amenaza nos hace más fuertes, más participativos, más democráticos.

Ante más agresión, **más Revolución. Ante la máxima presión, máxima preparación.**

Por eso estamos haciendo esto ahora: porque la Revolución ha alcanzado el nivel de madurez que nos permite dar este salto, consolidar nuestras bases y garantizar la paz integral del país.

Quiero reconocer el trabajo de Venezolana de Televisión y del sistema de comunicación por la cobertura impecable de estas jornadas. Igualmente agradezco a los enlaces estadales por el reporte constante, por la disciplina, por la precisión en la entrega de actas y documentos. Recibí información completa, segura y verificada del proceso, y eso demuestra el compromiso de la militancia en todos los rincones del territorio.

Lo que estamos viviendo es grande.

Lo que estamos construyendo es profundo.

Lo que estamos creando marcará un antes y un después en la historia de la organización política de Venezuela.

Vamos por el camino correcto.

# Geopolítica, agresiones imperiales y diagnóstico de fuerzas



**C**amaradas: Entremos ahora en un punto clave de este análisis colectivo: **el contexto geopolítico y la realidad de las fuerzas que hoy se disputan el rumbo del país.**

La Revolución Bolivariana ha alcanzado —gracias al trabajo del pueblo organizado— una fortaleza política, social y territorial que no tiene precedentes. Somos un partido y un movimiento con capacidad demostrada para ganar elecciones, para derrotar guarimbas, para enfrentar bloqueos, sanciones, intentos de invasión y todo tipo de agresiones híbridas.

La Revolución tiene un liderazgo auténtico que nace de la calle, de la comunidad, del municipio, del estado. Tenemos gobernadores y alcaldes comprometidos. Tenemos un gobierno nacional con **alto apoyo popular**, respetado a nivel internacional y con un plan de gobierno coherente, realista, profundamente humanista. Tenemos —y esto es vital— **una poderosa unión cívico-militar-policial**, una unión que no es retórica: es práctica, es histórica, es parte de nuestra identidad política. Además, contamos con un amplio sector del país —económico, social, cul-

tural, religioso— que, sin ser necesariamente parte del chavismo, se ha unido hoy en un espacio determinante: el **Consejo Nacional de Soberanía y Paz**, donde confluyen partidos de la oposición democrática, sectores empresariales, académicos, comunidades de fe y diversos ámbitos de la vida nacional. Ese gran espacio de encuentro ha permitido construir consensos para defender la soberanía y garantizar la estabilidad del país.

Ahora bien: frente a esta realidad sólida, estable y soberana, preguntémos algo necesario.

## ¿Qué tiene la extrema derecha?

Hagamos un “balance de caja”, como dicen los contadores.

¿Qué les queda a quienes han llamado a la guerra, a la intervención militar, al bloqueo económico y a la colonización de Venezuela? ¿Qué les queda a quienes han apostado por el sufrimiento de su propio pueblo para intentar volver como marionetas del imperialismo?

Seamos sinceros:

### **no les queda nada.**

Lo que antes llamaban “liderazgo” se disolvió. Lo que antes presentaban como “alternativa” desapareció de la realidad política y social del país. La extrema derecha venezolana se ha convertido en un fantasma, una figura sin cuerpo, sin territorio, sin pueblo.

¿Dónde están en las calles?

¿Dónde están en las comunidades?

¿Dónde están en la vida real del país?

### **No existen.**

¿Por qué no existen? Porque este pueblo quiere paz. Porque este país quiere estabilidad. Porque Venezuela sabe lo que costó recuperar la tranquilidad después de años de violencia guarimbera, de terrorismo político, de

sabotaje eléctrico, de intentos de golpe, de traiciones.

La extrema derecha se autodisolvió políticamente. Se autodestruyó en su ambición, en su dependencia del dinero extranjero, en su desconexión absoluta con la realidad nacional.

Hoy solo sobreviven — porque esa es la palabra justa— gracias a los dólares sucios que les envía el imperialismo norteamericano para mantener viva la amenaza, para ser portavoces del odio desde Miami, Nueva York, Madrid o Washington.

Esa derecha es hoy un apéndice internacional, no un actor nacional.

Y mientras ellos desaparecen, nosotros avanzamos.

Mientras ellos hablan de invasiones, nosotros organizamos al pueblo.

Mientras ellos llaman a sanciones, nosotros construimos comunas.

Mientras ellos celebran bloqueos, nosotros levantamos escuelas, hospitales, obras deportivas y urbanísticas.

Mientras ellos piden guerra, nosotros garantizamos paz.

Por eso es que este es el momento.

Por eso es que esta etapa

es decisiva.

Estamos ampliando y fortaleciendo nuestras bases políticas no porque exista debilidad, sino porque existe **madurez revolucionaria**, porque existe una conciencia profunda de que para garantizar el curso pacífico del país debemos consolidar todos los espacios territoriales, sin excepción.

La oposición fascista no tiene proyecto, no tiene moral, no tiene fuerza, no tiene pueblo, no tiene presencia real.

Y la historia ya dejó claro una verdad tajante:

**La extrema derecha venezolana es la nada.**

**Y será la nada para siempre, mientras el pueblo sea el todo.**

Nos corresponde a nosotros, entonces, garantizar que ese fascismo no vuelva jamás a tomar fuerza. Que jamás regrese la violencia, el odio, la intervención, la antipatria. Y la mejor garantía que tenemos para eso es lo que ya estamos construyendo: una fuerza popular consciente, organizada, territorializada y preparada para enfrentar cualquier escenario.

Venezuela tiene un pueblo que despertó.

Y un pueblo que desperta, jamás vuelve a dormir.

## El poder popular, la juventud, las comunas, la clase obrera, el campesinado y las tareas organizativas del PSUV



**E**ntremos ahora en una dimensión fundamental de esta construcción histórica: **el poder popular**.

Si hay algo que caracteriza a nuestro proceso, es que cada avance estratégico ha surgido de la voluntad organizada del pueblo y no de improvisaciones. Nuestro pueblo está motivado, está consciente, está moralizado. Y en cada frente de batalla —sea político, económico, social o territorial— avanzamos paso a paso, con solidez y sin retrocesos.

Estamos viendo, como nunca antes, un proceso popular constituyente

en pleno desarrollo. Los movimientos sociales — obreros, campesinos, estudiantiles, comunales— están viviendo una renovación profunda. Todo marcha viento en popa.

### EL PODER OBRERO

Quiero felicitar especialmente a los compañeros y compañeras de la **clase obrera venezolana**. Las asambleas de base que han realizado son hermosas, poderosas, y reflejan una madurez política impresionante. Hay que visibilizar más ese proceso. Lo dije en el encuentro con los trabajadores: si el imperialismo se atreviera algún día a dar un

golpe de mano, a intentar dañar a Venezuela, la **clase obrera decretaría una huelga general insurreccional** en el mismo minuto en que se dé la orden de operaciones. Y en este país no se movería ni un alfiler hasta que se restituya la paz, como ocurrió aquél 13 y 14 de abril del 2002.

Ese poder está intacto.

Ese poder está vivo.

Ese poder está en el corazón de la patria.

### EL PODER DE LA JUVENTUD

El proceso democrático profundo que está viviendo la juventud es uno de los signos más bellos de esta etapa.

Los liceos están en efer-  
vescencia, eligiendo dele-  
gados de base de la Fe-  
deración Venezolana de  
Estudiantes de Educación  
Media. Están en plena re-  
organización, consolida-  
ndo liderazgos jóvenes,  
combativos y éticos.

Y yo pregunto:

**¿Qué tiene el fascismo  
entre la juventud?**

¡Nada!

La juventud venezolana  
está con la patria, con su  
futuro, con sus oportuni-  
dades, con su derecho a  
vivir en paz.

## EL PODER COMU- NAL

Si hablamos de poder po-  
pular, debemos hablar de  
las comunas.

En los próximos días es-  
taremos activando el **hito**  
**de la comuna número**  
**4.000**. Cuatro mil comu-  
nas en el país es un logro  
histórico, fruto de la orga-  
nización, la conciencia y  
el trabajo de nuestro pue-  
blo. Y seguimos avanzan-  
do hacia las elecciones  
comunales del 23 de no-  
viembre.

Las comunas son la ex-  
presión más clara del so-  
cialismo territorial:  
poder desde abajo, poder  
real, poder organizado,  
poder productivo, poder  
político y moral.

## EL PODER CAMPE-

### SINO

Julio León Herdia lo sabe:  
en el Congreso Campesi-  
no participaron **un millón**  
**doscientos mil campesi-  
nos y campesinas** de la  
Venezuela profunda.

De ese congreso nació la  
Unión Nacional Campesi-  
na Ezequiel Zamora, que  
lleva la lanza del general  
del pueblo soberano. El  
campesinado es columna  
vertebral de la soberanía  
alimentaria y de la defen-  
sa integral del territorio.

### UN PUEBLO CON PODERES SOCIA- LES REALES

Hablemos claro:  
el fascismo no tiene ju-  
ventud, no tiene obreros,  
no tiene comunas, no tie-  
ne campesinado, no tiene  
bases, no tiene territorio,  
no tiene nación.

Nosotros sí.

El país real está aquí.

El país verdadero está or-  
ganizado.

El país profundo está  
consciente.

Lo que estamos constru-  
yendo —con juventud,  
con obreros, con comu-  
nas, con campesinos,  
con mujeres, con adultos  
mayores, con estudiantes—  
es una fuerza social  
inmensa e indestructible.

### LOS COMITÉS BO- LIVARIANOS DE BASE INTEGRAL

Volvamos ahora al punto  
organizativo, porque es  
clave para todo lo que viene.

Los **Comités Bolivaria-  
nos de Base Integral** son  
una herramienta perfecta  
para este nuevo tiempo.  
“Comité” implica trabajo  
colectivo. Ya no es un li-  
derazgo individual: ahora  
es una estructura orga-  
nizada, un equipo, una  
célula viva del partido en  
cada calle del país.

Cada comité debe tener:

- Agenda permanente de formación política y propaganda.
- Agenda de trabajo social y comunitario.
- Agenda de acción terri-  
torial.
- Reuniones regulares de planificación y evaluación.
- Punto y círculo de influencia sobre su comuni-  
dad.
- Preparación para la de-  
fensa integral.

Cada comité nace aproxi-  
madamente con 20 inte-  
grantes.

Pero más importante que  
el número es su capaci-  
dad para convertirse en  
un brazo político, ideoló-  
gico, social y organizativo  
del pueblo.

Y estoy seguro de que  
**70% u 80% de las jefatu-  
ras de los comités se-  
rán mujeres**. Así ha sido

siempre, porque son las mujeres quienes sostienen la comunidad, la organización, la familia y la Revolución.

### ETAPA SIGUIENTE: LAS REDES COMUNITARIAS

Después de esta fase, pasaremos a la conformación de la **Red de Comités Bolivarianos de Base Integral**, que se convertirá en los Comandos de **Coordinación por Comunidad**.

Esto nos permitirá elevar el nivel organizativo y garantizar que cada calle — cada una — tenga presencia, estructura, liderazgo, responsabilidades y ta-

reas definidas.

### ARTICULACIÓN CON EL PODER COMUNAL

Una de las tareas fundamentales que asigno a los comités es esta:

**Acompañar y fortalecer, de manera amorosa, solidaria y desprendida, a los consejos comunales y a las comunas.**

Donde haya una contradicción o un conflicto, debe resolverse con madurez política.

El partido y las comunas no compiten; se complementan.

El poder popular y el partido deben caminar juntos.

### CRONOGRAMA DE CONFORMACIÓN

Ya lo anunciamos: martes 11, miércoles 12 y jueves 13 culminaremos la conformación del 100% de los comités en el país. Este fin de semana logramos el 53% de la meta. En menos de 48 horas, más de **145 mil comités** y más de **3 millones de compatriotas** participaron en su creación.

**ESTO ES  
HISTÓRICO.**

**ESTO ES ÚNICO.  
ESTO ES  
REVOLUCIONARIO.**





## Intervención de la Primera Combatiente Cilia Flores:

# Estamos en un camino correcto



**C**ompañero Presidente, compañeras y compañeros: Quiero comenzar sumándome a estas felicitaciones que hoy se expresan aquí, porque lo que hemos vivido estos días ha sido verdaderamente admirable.

Quiero felicitar a la Dirección Nacional del Partido, a la Juventud del PSUV, y por supuesto, a nuestro pueblo, que una vez más ha demostrado su grandeza, su conciencia y su madurez política.

Hemos seguido muy de cerca estas jornadas y lo que hemos visto es solo una pequeña parte de lo que realmente ocurrió en cada calle, en cada comunidad y en cada asamblea. Porque lo que se transmite por las cámaras es importante, pero la dimensión real del proceso es mucho más profunda,

más humana, más espiritual. Lo que se vivió fue una demostración de conciencia, de responsabilidad histórica y de compromiso absoluto con la patria.

Impresiona ver cómo el pueblo se apropiá con tanta claridad y propiedad del proceso organizativo del Partido Socialista Unido de Venezuela. Las mujeres, los hombres, la juventud, los abuelos y abuelas, los trabajadores, los estudiantes... todos asumiendo su rol, expresando con firmeza su parte en este proyecto colectivo.

La conciencia que hemos presenciado no surgió de la nada. Es producto de años de lucha, de formación, de resistencia. Es fruto de la enseñanza del Comandante Chávez y de la conexión profunda entre el pueblo y su pro-

yecto histórico. Y también es producto de la claridad que ha tenido la Revolución Bolivariana en cada momento crítico que ha enfrentado.

Hoy vivimos un momento histórico en el que se combinan desafíos muy grandes, pero también oportunidades inmensas. Y nuestro pueblo lo entiende. Lo siente. Lo sabe. Por eso participa con tanta determinación en este nuevo proceso organizativo. Porque sabe que estamos fortaleciendo las bases del partido y de la patria para cualquier escenario que esté por venir. Lo que hemos visto estos días —esa disposición absoluta del pueblo— es una expresión clara de que **estamos restando** con la causa de Venezuela, con su futuro, con su independencia, con la paz y con la defensa del patri-

monio político que hemos construido.

Yo quiero agradecer al pueblo de Venezuela por su lealtad, su trabajo y su moral.

Por su valentía.

Por su claridad.

Por su capacidad de adaptarse y de crecer.

Por su amor a la patria y a la Revolución.

Y quiero agradecer también a nuestro Presidente Nicolás Maduro, que ha guiado este proceso con sabiduría, paciencia, firmeza y un profundo amor por el pueblo. Este nuevo paso que estamos dando —y que hoy celebramos— no sería posible sin su liderazgo, sin su coherencia y sin su conexión espiritual con el legado del Comandante Chávez.

Estamos en un camino correcto.

Estamos construyendo una organización más fuerte.

Estamos preparando las bases para seguir avanzando hacia la victoria, hacia la paz y hacia una Venezuela que seguirá siendo libre y soberana.

Sigamos adelante con confianza y con la conciencia clara de que esta Revolución está viva, está en movimiento, y está en manos de un pueblo sabio, digno y victorioso.





BOLETA  
ELECCIÓN DEL CONSEJO  
BÁSICO DE BASE  
ESTACADA  
10 DISTRIBUIDOS EN ESTACIÓN

Presidente Nicolás Maduro:  
**Con Bolívar cabalgamos hacia el futuro**



**R**etomando este hilo histórico, quiero volver a una verdad que sintetiza la importancia de lo que estamos construyendo.

Si hubiese que definir lo que significó el Comandante Hugo Chávez en la historia de Venezuela —y lo que debe significar el Partido Socialista Unido de Venezuela en esta etapa— podríamos decir sin dudas que Chávez fue **el gran democratizador del poder político y social de Venezuela**.

Chávez abrió las compuertas de la participación popular como nunca antes en la historia republicana. Democratizó la política, democratizó el Estado, democratizó la vida nacional.

Y nosotros, como su pueblo y como su partido, tenemos la responsabilidad de mantener vivo ese le-

gado y profundizarlo cada vez más.

Por eso hoy afirmo, con plena convicción, que el PSUV es **la gran fuerza democratizadora de la Venezuela del 2025**.

Somos la fuerza que garantiza la estabilidad, la paz, la cohesión nacional y la continuidad histórica del proyecto bolivariano.

Si ellos —la derecha fascista— son la nada, nosotros somos el todo.

Y el país es el todo. Nuestro pueblo trabaja, produce, estudia, construye, canta, celebra, se organiza...

Y también se prepara para defender su soberanía con un fusil si fuese necesario, o con un libro, o con un teléfono, o con un voto.

Porque esta Revolución se defiende en todos los campos.

Y si alguna vez tuvo senti-

do hacer política en Venezuela, es ahora.

Este es el tiempo de definiciones de la humanidad. Y nosotros hemos tomado partido por un proyecto profundamente humanista, socialista, solidario, pacífico y profundamente bolivariano.

Un proyecto que ha demostrado ser viable, exitoso, resistente y victorioso.

Este salto que estamos dando no surge de la improvisación. Surge de una **evolución política y organizativa acelerada**, que se ha transformado en Revolución. El Congreso del PSUV maduró, maceró y produjo conclusiones claras, profundas, contundentes. Debemos estudiarlas en cada espacio del país, socializarlas, debatirlas y aplicarlas.

El primer paso de ese

mandato fue precisamente éste:

### **la conformación de los Comités Bolivarianos de Base Integral.**

El concepto es perfecto. “Comité” porque ahora pasamos al trabajo colectivo, al liderazgo compartido, a la acción organizada.

Ya no es una tarea individual; ahora es una célula colectiva de trabajo político, ideológico y social.

Confirmo cada Comité debe asumir su agenda permanente:

- Formación ideológica y propaganda.
- Educación política.
- Organización comunitaria.
- Trabajo social.
- Preparación para la defensa integral.
- Acción concreta en su territorio.
- 

Porque todo lo que pensamos y planificamos es para la acción.

Y toda acción es para tener resultados tangibles en la vida del pueblo.

Soy un convencido de que la inmensa mayoría de las jefaturas de estos comités serán mujeres.

Y eso es hermoso.

Porque Bolívar también está hecho a imagen de las mujeres que sostienen la patria todos los días.

### **BOLÍVAR COMO EJE ESPIRITUAL DEL COMITÉ**

¿Por qué “bolivariano”?

Porque Bolívar es la columna vertebral de nuestra identidad.

Porque él sintetiza los procesos de resistencia indígena, de la lucha afrodescendiente, de la emancipación liderada por nuestros libertadores y libertadoras, de la construcción republicana.

Porque Bolívar no fue solo un hombre: fue una causa.

Y hoy, esa causa es la nuestra.

Todo Comité Bolivariano debe estudiar a Bolívar en fuentes originarias: la Carta de Jamaica, el Discurso de Angostura, los documentos fundamentales.

Y también debe estudiar **El Libro Azul**, donde el Comandante Chávez actualiza a Bolívar para el siglo XXI.

Quien no lo haya estudiado, dedique unas horas: allí están las claves de este proyecto histórico.

### **EL BOLÍVAR QUE HABLA A LA REVOLUCIÓN**

Quiero compartir una reflexión que me hizo recientemente el Mayor General Javier Marcano Tábata. Estábamos conversando

sobre Bolívar y me recordó un discurso que él pronunció a los 27 años, en la Sociedad Patriótica, el 3 de julio de 1811.

Bolívar, joven, ardiente, visionario, les decía a los constituyentes que dudaban:

“No es que hay dos congresos. ¿Cómo fomentarán el cisma los que más conocen la necesidad de la unión? Lo que queremos es que esa unión sea efectiva y para animarnos a la gloriosa empresa de nuestra libertad; unirnos para reposar, y para dormir en los brazos de la apatía, ayer fue una menqua, hoy es una traición. Se discute en el Congreso Nacional lo que debiera estar decidido”.

¿Y qué dicen? Que debemos comenzar por una confederación, como si todos no estuviéramos confederados contra la tiranía extranjera. Que debemos atender a los resultados de la política de España.

¿Qué nos importa que España venda a Bonaparte sus esclavos o que los conserve, si estamos resueltos a ser libres? Esas dudas son tristes efectos de las antiguas cadenas. ¡Que los grandes proyectos deben prepararse en calma! 300 años de calma, ¿no bastan? La junta

Patriótica respeta como debe, al Congreso de la Nación, pero el Congreso debe oír a la Junta Patriótica, centro de luces de todos los intereses revolucionarios.

Pongamos sin temor la piedra fundamental de la libertad sudamericana, vacilar es perdernos!».

Hoy, 10 de noviembre de 2025, esas palabras resuenan igual.

Nadie nos va a quitar la libertad.

Ni el imperio del norte, ni sus amenazas, ni sus congresos, ni sus decretos.

**Venezuela está decidida a ser libre.**

**Y lo será siempre.**

El camino está trazado.

La organización está en marcha.

Los comités están naciendo.

El pueblo está despierto.

La patria está en movimiento.

Somos la generación llamada a consolidar definitivamente el proyecto bolivariano para las próximas décadas.

Y lo haremos con la fuerza moral, espiritual y organizativa que nos caracteriza.

Con la sabiduría de nuestro pueblo.

Con el legado de Chávez.

Con la guía luminosa de Bolívar.

Con el amor profundo por Venezuela.

**Sigamos avanzando.**

**Sigamos construyendo.**  
**Sigamos venciendo.**

**¡QUE VIVA  
EL PUEBLO  
BOLIVARIANO!**

**¡QUE VIVAN  
LOS COMITÉS  
BOLIVARIANOS DE  
BASE INTEGRAL!**

**¡QUE VIVA  
CHÁVEZ!**

**¡QUE VIVA  
BOLÍVAR!**

**¡QUE VIVA  
VENEZUELA!**

**QUE ES LO QUE  
TOCA CUANDO  
ES AGREDIDO  
NUESTRO PAÍS DE  
MANERA ARMADA.**



## Discurso del presidente Nicolás Maduro Moros en el nacimiento y juramentación nacional de los Comités Bolivarianos de Base integral.



**Q**ué tarde tan hermosa nos regala hoy la Patria. Qué día tan bonito este **15 de noviembre**, cuando estamos a solo 46 días de darnos el abrazo de **Feliz Año 2026**, de recibirlo en paz y con alegría, como merece nuestro pueblo. Quiero comenzar enviándole mi saludo, mi afecto y mi reconocimiento a todo el país.

Cuando vi las imágenes que llegaban desde cada rincón —desde Maracaibo, Punto Fijo, Puerto Ordaz, Cumaná, Puerto La Cruz, La Guaira, Chivacoa, Guarenas— sentí un profundo orgullo.

De norte a sur, de este a oeste, la Patria entera movilizada.

Hoy, **15 de noviembre**, ha nacido algo grande, algo trascendental: **los Comités Bolivarianos de Base Integral** del pueblo de Venezuela.

Graben esta fecha. Escríbanla.

Porque hoy damos un paso histórico para garantizar el futuro de nuestros niños, de nuestras niñas, de esta juventud hermosa que es la esperanza de la Patria.

Recibí hace un momento los reportes que traía Diosdado. Él estuvo en La Guaira, luego lo vi

marchando en Turmero, juramentando comités en el Samán de Güere, ese mismo lugar sagrado donde nuestro Comandante Chávez juró por el futuro de la Patria. Y me entregó los números redondos del esfuerzo que apenas tiene ocho días.

Pasamos de las jefaturas de calle a un sistema colectivo, organizado, poderoso: **los comités de calle como equipos de trabajo integral**.

Y al día de hoy, lo logramos:

**235.000 Comités Bolivarianos de Base Integral, en todas las calles del país**, con

## 4.500.000 venezolanos y venezolanas organizados y articulados.

Esto es un salto histórico. Esto no tiene precedentes. Esto solo lo hace el pueblo venezolano cuando se decide a construir futuro.

Mientras veía el río humano que bañaba las calles y avenidas de Caracas, llamé a Nahúm:

“¿Estás en Petare, Nahúm?”, le pregunté.

Le dije a Nahúm:

“¿Estás en Petare? Voy para allá. Estoy subiendo por Guarenas porque vengo de Oriente, revisando unas cositas... secretas. No puedo decir más. Pero en 20 minutos estoy ahí”. Y aceleramos, Cilia y yo, porque quería estar presente en este día histórico.

Porque hoy —15 de noviembre de 2025— nacen, oficialmente, los Comités Bolivarianos de Base Integral en **235.000 calles del país**.

Apenas ocho días:

- Sábado y domingo pasados
- Martes, miércoles, jueves

Operación Remate. Este pueblo está **despierto**.

Este pueblo está **dis-**

## puesto.

Este pueblo está **preparado** para defender la Patria ante cualquier amenaza o agresión criminal. Y para muestra, un botón: estar **organizados en 235.000 calles**.

No cualquiera hace eso. Solo lo hace un pueblo consciente, firme, unido. Hemos sincerado la estructura.

Ahora tenemos una estructura más honesta, más precisa y por lo tanto **más poderosa**.

Y desde ya tenemos **tareas que cumplir**.

## Las tres tareas centrales de los CBBI

Ahora que hemos nacido como una nueva estructura de base —más sincera, más precisa y más poderosa— debemos asumir nuestras primeras grandes **tareas estratégicas**.

Porque todo este esfuerzo, todo este amor, toda esta organización tiene un objetivo:

**defender la patria, consolidar la paz y garantizar el futuro de Venezuela.**

## Primera tarea: Punto y círculo

### Consolidar el equipo en cada calle.

Cada Comité Bolivariano de Base Integral debe co-

menzar por establecer su **punto y círculo**:

- ¿Cuántos simpatizantes tenemos?
- ¿Cuántos amigos y amigas?
- ¿Cuántas familias viven en la calle?
- ¿Quiénes pueden sumarse al círculo del comité?
- ¿Quién necesita acompañamiento?
- ¿Quién requiere ayuda?
- ¿Quién puede ser parte de la defensa?
- ¿Quiénes forman la comunidad organizada?

Este trabajo es hermoso porque **es humano**, es cercano, es territorial.

Es tocar la puerta y decir: “Aquí estamos, somos el comité de tu calle, ¿Cómo te ayudamos? ¿Cómo te protegemos? ¿Cómo trabajamos juntos?”. Punto y círculo.

La célula de base.

El corazón de esta nueva estructura.

## Segunda tarea: Defensa integral

### “Paz, paz, paz”

Cada comité debe organizarse para la defensa integral de:

- Su calle
- Su barrio
- Su comunidad
- Su territorio

Con una sola consigna:  
**Paz, paz, paz.**  
 Y para que se entienda en todas partes, también:  
**Peace, peace, peace.**  
 El plan es ese: **Paz.**  
 No provocación, no violencia, no confrontación.  
 Así debe ser.  
 El objetivo es claro: **garantizar la paz desde la base, desde cada rincón del país.**  
 Y junto a esta consigna de paz, coloco al frente de esta batalla espiritual a nuestro Señor Jesucristo. A Jesús de Nazaret, niño, joven y mártir palestino. A Él entregamos esta lucha por la estabilidad y la soberanía.  
 Como David frente a Goliat:  
**“Tú podrás tener todas esas armas, pero no tienes lo que yo tengo: las bendiciones de Dios Todopoderoso y el amor del pueblo de Venezuela.”**  
 Somos el pueblo de David.  
 Y hemos derrotado a muchos Goliat en la historia.

**Tercera tarea: Democracia Comunal**  
**Apoyar las elecciones del 23 de noviembre y la consolidación del poder popular.**

“El amor verdadero se expresa en la acción”, dice



el Presidente.  
 Y la acción concreta ahora es:  
**Apoyar la consolidación de todos los consejos comunales, circuitos comunales y comunas.**  

- Fortalecer su organización.
- Acompañarlos.
- Ayudarlos en lo que necesiten.
- Caminar juntos.
- Garantizar su victoria participativa.

 Y además:  
**Respalдар con fuerza la elección del domingo 23 de noviembre**  
 —la cuarta consulta nacional del año— para que la democracia comunal avance en todas las comunidades del país.  
 Pero hay una instrucción clave:  
**Los dos proyectos más votados en cada comunidad deben recibir financiamiento inmediato.**  
 Si en cada comunidad se financian dos obras urgentes, estaremos hablando de **más de 10.700 obras** ejecutadas antes de terminar el año.  
 ¿Y por qué lo hacemos?  
 Porque a nosotros sí nos importa:

- La escalera que hay que reconstruir
- La baranda que falta
- El ambulatorio que hay que recuperar
- El CDI que necesita arreglo
- La escuela y el liceo que deben estar dignos
- El alumbrado que ilumina la calle
- El agua que debe llegar

 Porque nosotros **gobernamos para los humildes**.

des, para los que viven el día a día, para los que levantan este país.

**Espiritualidad, defensa territorial y llamado a la movilización nacional**

La defensa de nuestra patria no es solo militar, ni solamente política: es también **espiritual, moral y cultural**.

Por eso, al frente de esta lucha por la paz, pongo — como siempre — a **nuestro Señor Jesucristo**, a Jesús de Nazaret, niño, joven y mártir palestino, protector de los humildes, guía de los que luchan por la justicia.

**Jesús de Nazaret es el Comandante en Jefe de la Batalla por la Paz y la Soberanía del Pueblo de Venezuela.**

Y como dijo David frente a Goliat:

“Tú podrás tener todas esas armas, pero no tienes lo que yo tengo:

las bendiciones de Dios Todopoderoso y el amor del pueblo de Venezuela.”

Así vamos nosotros, como el pueblo de David, contra los Goliat imperiales que ya hemos derrotado en nuestra historia.

Si Dios está con nosotros, ¿Quién contra nosotros?

**La Bandera como Estandarte de Libertad**

Hablemos de nuestra bandera tricolor, pintada por Miranda, izada por primera vez en Haití, entrada por la vela de Coro el **3 de agosto de 1806**, izada oficialmente como bandera de la República el **14 de julio de 1811** en la Plaza Mayor, hoy **Plaza Bolívar** de Caracas.

Esa bandera fue el estandarte de los ejércitos libertadores en Suramérica. Con esa bandera nuestros abuelos liberaron:

- Colombia
- Panamá
- Ecuador
- Perú
- Fundaron Bolivia

Esa bandera dio identidad al continente.

Esa bandera no puede caer jamás.

Esa bandera debe mantenerse **invicta y victoriosa, con sus ocho estrellas**, como símbolo de nuestra independencia.

Me alegra ver que hoy muchos comités la levantaron.

Las banderas de Miranda y Caracas se unen con la bandera nacional.

Es un mensaje claro:

**la Patria está viva en cada calle.**

**Amenaza externa: Ejercicios militares frente a Venezuela**

Compañeras y compañeros:

El gobierno de Trinidad y Tobago ha decidido, de nuevo, realizar **ejercicios militares irresponsables**, prestando sus aguas frente a la costa del estado Sucre para maniobras que pretenden enviar un mensaje amenazante contra Venezuela.

Lo decimos con claridad: **Venezuela no se deja amenazar por nadie**.

Ellos dicen que serán ejercicios del lunes al jueves. Bueno, el pueblo trinitense verá si acepta ser plataforma de provocación contra una república que siempre ha respetado la paz caribeña.

Por eso convoco —una vez más— a todo el pueblo de los estados orientales:

- Sur de Bolívar
- Delta Amacuro
- Monagas
- Sucre
- Anzoátegui
- Nueva Esparta

A establecer una **vigilia y marcha permanente**, en perfecta **fusión popular-militar-policial**, con la bandera de Venezuela en alto.

La gran vigilia.

La gran marcha de la bandera.

Es una tarea que asigno desde aquí, con claridad y firmeza.

## No caer en provocaciones

Pero también les digo:  
**No caigamos jamás en provocaciones.**

Nuestra fuerza no es el odio; nuestra fuerza es la paz.

Nuestra arma es la moral del pueblo.

Debemos movilizarnos con fervor patriótico para decir:

**“¡Fuera de aquí barcos imperialistas!  
 ¡Fuera de aquí amenazas militares!”**

Venezuela se respeta. Y exigimos respeto para esta Patria de honor, de paz y de verdad.

Poder moral, poder histórico, poder organizado. Este pueblo tiene poder. Mucho poder.

Un poder que se demuestra en la calle, en las comunidades, en las avenidas, en cada rincón del país.

Como dijo nuestro Comandante Chávez: “Bastantes montañas hay aquí.”

Y yo agrego:

- **Bastante pueblo decidido,**
- **Bastante unión perfecta popular-militar-policial,**
- **Bastante fuerza moral,**
- **Bastantes ovarios y**



**cojones para defender esta Patria y bastante amor desbordado.**

Porque todo lo que hacemos, lo hacemos por amor. Venezuela no se mete con nadie.

Pero que nadie se meta con Venezuela.

Quieren robarse nuestro petróleo.

¿Lo vamos a permitir?

—¡No!

Quieren robarse nuestro gas.

¿Lo vamos a permitir?

—¡No!

Quieren convertirnos en colonia.

¿Lo vamos a permitir?

—¡No!

Entonces levantemos la mano —y el corazón— quienes estamos dispuestos a defender esta Patria **por amor**, por nuestra gente humilde,

por nuestros hijos e hijas, por nuestras calles, por nuestra historia.

## Mensaje a los Estados Unidos

Se los digo una vez más desde Caracas:

**“The people united say:  
 War in the Caribbean?  
 No.**

**Peace for America.”**

Paz para Venezuela, paz para el Caribe, paz para Suramérica.

En nombre de Dios Padre Todopoderoso, yo **decreto la paz para Venezuela**,

la paz para el Caribe y la paz para Suramérica.

Porque este es un pueblo **cristiano**, y sería un absurdo histórico que pretendan bombardear o invadir a un pueblo cris-

tiano y pacífico. Este es el pueblo de Bolívar. El pueblo de Sucre. El pueblo de Zamora. El pueblo de Chávez.

Nadie va a entregarlo. Nadie va a someterlo. Nadie va a arrodillarlo.

### **Obras del poder popular, crítica al modelo estadounidense y afirmación del poder histórico de Venezuela**

Entremos ahora en una de las dimensiones más hermosas del poder popular:

la capacidad del pueblo para decidir y ejecutar obras concretas que transforman su propia vida.

Porque defender la patria no es solo levantar la bandera, sino también construir la calle, la escuela, el ambulatorio, el CDI, el alumbrado, el agua, el techo, la escalera, el parque, la cancha. Ese es el verdadero amor a la patria: acción concreta en el territorio.

### **Garantía de Obras: La instrucción es inmediata**

En esta consulta nacional debemos garantizar algo central:

Los dos primeros proyectos más votados en cada comunidad deben ser financiados de inmedia-

to. Y deben ejecutarse. No quedarse en papeles ni en promesas. Deben convertirse en obras hechas, terminadas y entregadas al pueblo.

Hablamos de más de 10.700 obras para culminar el año 2025 con victoria, victoria y victoria popular.

Y no lo decimos en futuro lejano: la semana pasada ya entregamos 20.808 obras en todo el país.

¿Por qué?

Porque a nosotros sí nos importa lo que al pueblo le importa: Aquí sí gobernamos para los humildes, para los trabajadores, para la gente que vive en la realidad del día a día.

### **Crítica al modelo estadounidense**

Contrátese esto con lo que pasa en Estados Unidos, el país que intenta dictarle normas al mundo:

- Más de 40 millones de personas sin vivienda,
- Millones que no comen todos los días,
- Millones sin servicios básicos,
- Más de 35 millones atrapados en adicciones químicas devastadoras,
- Millones sin educación para sus hijos.

Y pretenden "salvar al

mundo" con armas. Primero deberían salvarse ellos mismos. Venezuela sabe qué hacer con su propio destino: gobernar desde el pueblo y con el pueblo, como dijo Abraham Lincoln: "Government of the people, by the people, for the people." Aquí sí lo cumplimos.

Tenemos la razón moral, la razón espiritual, la razón política y la razón histórica.

Y tenemos también la fuerza.

### **Tres pilares de la fuerza nacional**

Hoy Venezuela cuenta con tres pilares poderosos:

#### **1. Fuerza política organizada**

Los Comités Bolivarianos de Base Integral, nacidos hoy en todo el país, son la estructura más poderosa que ha tenido la Revolución desde su fundación.

#### **2. Fuerza popular militar**

La Milicia Nacional Bolivariana, un ejército del pueblo para la defensa integral del territorio.

#### **3. Fuerza militar profesional**

La Fuerza Armada Nacional Bolivariana, cohesionada, entrenada, equipada y profunda-



mente consciente de su misión histórica. Con estos tres pilares, Venezuela tiene la fuerza necesaria para garantizar:

- La paz presente
- La paz futura
- La estabilidad del país
- La defensa del territorio
- La continuidad histórica del proyecto bolivariano

Este es un país que ha sabido ganar la paz, y que sabrá —en cualquier circunstancia que venga— ganar también la batalla del futuro.

### **Libres, independientes y soberanos — para siempre**

Lo digo con absoluta convicción: Colonia jamás. Esclavos jamás. Venezuela es libre, in-

dependiente y soberana por siempre y para siempre, por los siglos de los siglos.

Esta nación nació para ser libre y seguirá siéndolo en el siglo XXI y en todos los siglos que vendrán.

Nos están viendo por Zoom los Comités Bolivarianos de Base Integral de: Amazonas, Anzoátegui, Apure, Bolívar, Delta Amacuro, Guárico, Lara, Mérida, Monagas, Portuguesa, Sucre, Táchira, Zulia, Miranda, Caracas...

¡Un aplauso para todas y todos!

Toda Venezuela conectada.

Toda Venezuela organizada.

Toda Venezuela en mar-

cha.

### **Juramentación, identidad venezolana y proclamación del poder popular como destino histórico**

Ha llegado el momento más importante y más sagrado de este acto: el compromiso del pueblo organizado con su propia historia.

Hoy, 15 de noviembre, nace formalmente una nueva estructura de Poder Popular de Calle, expresado en los Comités Bolivarianos de Base Integral. Es un día bendito. Es un día histórico. Es un día que marcará el rumbo de las próximas décadas de Venezuela. Y este acto no podía terminar sin la juramentación.

Pero antes, déjenme comentarles algo propio de nuestra identidad venezolana:

Mientras nosotros estámos aquí, surgieron actividades en toda Caracas, desde la Calle 14 de El Valle con gaita, parranda, salsa, merengue y reguetón, hasta la Plaza Diego Ibarra, donde estaba el profeta africano David Owent, a quien saludé ayer.

El país está en fiesta. La Gran Caracas resuena.

Y esta energía es parte de la identidad del venezolano: alegría, música, fe y Patria.

Incluso —ustedes lo saben— tenía entradas para ir con Cilia al Monumental a ver a Los Pioneros del reguetón.

¡Alexis, Fido y Nahúm me están esperando allá! Pero primero es primero: **la Patria llama y la Patria se atiende.**

### **La Patria no será nunca del imperialismo**

En Venezuela, más nunca —¡más nunca!— el poder volverá a manos de: la oligarquía fascista, los apellidos, los colonizadores, el imperialismo estadounidense, o la derecha que sueña con entregar esta tierra a intereses ajenos.

Eso está **decretado en los libros secretos del cielo**, así como en la conciencia del pueblo venezolano. El poder en Venezuela será por siempre del pueblo de base, del pueblo húmilde, del pueblo que hoy se está juramentando.

Nadie nos arrebatará la Patria.

Nadie nos someterá.

Nadie nos pondrá de rodillas.

### **Juramentación de los Comités**

Pónganse de pie. Mano en el corazón. Frente al Wuaraira Repano —esta montaña sagrada— frente a Dios Todopoderoso, frente a nuestros ancestros y libertadores, vamos a juramentarnos.

“¡Juro trabajar incansablemente por mi familia, por mi calle, por mi comunidad, por mi Patria! —Juro fortalecer mi Comité Bolivariano de Base Integral, y con amor y solidaridad, aportar toda la fuerza necesaria para garantizar la paz, la estabilidad y la felicidad de mi estado y de toda Venezuela.” ¡Juro!

(El pueblo responde: “¡Sí, juro!”)

—“Hoy, 15 de noviembre, me comprometo a defender la infancia, defender la paz, y defender el futuro de Venezuela.”

(El pueblo responde: “¡Sí, juro!”)

—“Por el ejemplo de Zamora, por el ejemplo del Comandante Chávez, me comprometo a abrir las compuertas para que Venezuela sea una Patria unida,

próspera, pacífica y feliz.”

(El pueblo responde: “¡Sí, juro!”)

A nombre del pueblo de Miranda, del pueblo de Caracas, y del pueblo de Venezuela:

### **¡Quedan ustedes juramentados!**

Este 15 de noviembre, Venezuela ha dado un paso gigantesco: nacieron los Comités Bolivarianos de Base Integral, se consolidó el poder popular real, se selló el compromiso moral de las comunidades, se fortaleció la defensa espiritual y material de la Patria, se asumió un camino de futuro, paz y soberanía.

A partir de hoy, somos una Venezuela diferente: más consciente, más organizada, más poderosa, más espiritual, y más determinada que nunca.

**¡Que viva la patria de Bolívar!**

**¡Que viva el pueblo de Chávez!**

**¡Que vivan los Comités Bolivarianos de Base Integral!**

**¡Que viva Venezuela libre, independiente y soberana para siempre!**

SEMANARIO  
**CUATRO F**



# **PLENARIA EXTRAORDINARIA DEL CONGRESO DEL**

**PSUV - jPSUV  
2025**

En homenaje a  
**Salvador  
Allende**